
Compte rendu rencontre comité SA 
15 avril 2025 de 10h30 à 12h00 

 
Membres convoqués   Organisme   présent  absent   Membres convoqués  Organisme   présent   absent  

Arthur Adrien   CSHVO   x    Doris Manefang Horti-cité  x 

François Pays   TCFDSO   x    Fanny St-Amour TDSP  x 

Ernso Thomas CSHVO x  Lucie Gervais Hull en santé x  

Aïssata Moussa Abba CISSSO x  Emmanuelle Coulombe TDSL x  

Andréane Sabourin MRC papineau x  Maude 
Chouinard-Boucher 

CDROL  x 

Annie Lesage TDSCO  x Stéphanie Dorée VdG x  

Vincent Philibert Mapaq  x Annie Scantland cGO x  

Rita Tchatchoua  TDSVG  x Josée Poirier Defoy  RCCG x  

 
 

Heure Sujet Responsable Document 
10h30 1. Ouverture de la rencontre et mot de bienvenue Coordination Ordre du jour 

10h35 2. Lecture de l’ordre du jour et suivis de la dernière réunion Coordination CR dernière 
réunion 

10h40 3. Tour de table rapide et nouvelles des partenaires à partager dans l’infolettre  
Lucie mentionne que Hull en santé est en phase de structuration dans la 
question de l’alimentation 

Tous  



Stéphanie de la ville est dans la restructuration de l’équipe du service des 
loisirs. Elle va travailler en développement social pour l’équipe et le plan 
25-29.  
Hodan mentionne que la vallée a mis en pause les questions d’alimentation 
pour planifier la suite des projets.  
Josée mentionne qu’elle va offrir une formation prochainement, elle cherche 
des photos d’actions relatives aux cuisines collectives, des cuisines collectives 
mobiles vont être offertes cette année et le RCCG va s’occuper de 2 jardins + 
offre une formation en gestion des cuisines collectives.  
François explique qu’il est occupé actuellement avec la fin de l’année à la 
TCFDSO et que des projets se poursuivent (carte de l’ODO, projet de coupons 
nourriciers).  
Andréane de la MRC Papineau mentionne qu’elle a été sélectionnée par le 
forum SAT pour les initiatives de maillage. Le plan d’action va être produit au 
courant des 2 prochains mois et va être exploré en personne lors d’une 
rencontre.  
Emmanuelle a terminé les concertations de partenaire de la saison 
printanière (SA et forum SAT). Plusieurs projets exploratoires sont en place et 
visent la revitalisation de la rue principale. 
Annie Annie mentionne que la nouvelle planification stratégique est terminée, 
qu'ils auront leurs premières rencontres des nouveaux comités à la fin avril et 
début mai.  
Aïssata mentionne qu’il y a des activités internes au CISSSO et qu’elle a hâte 
aux suites du forum.  
 

11h00 4. Suivi du plan d’action de la concertation 
 
a) Présentation du rapport final du projet du CVAVG par Gislain Charette 

Le CVA (Centre de valorisation des aliments) a lancé en 2023 un projet pilote 
d’épicerie solidaire dans la municipalité de Montcerf-Lytton, un secteur 

Partenaires porteurs  



identifié comme désert alimentaire. Le concept est simple : une fois par mois, 
une livraison de denrées variées (frais, congelés, secs, produits d’hygiène) est 
organisée dans la salle communautaire, transformée en mini épicerie. Pour 5 $, 
les résidents peuvent se procurer une grande variété de produits, tout en 
contribuant bénévolement au projet ou à la vie communautaire locale, selon 
leurs capacités. 

L’initiative favorise la participation citoyenne, brise l’isolement, et renforce 
l’ancrage local. Une cuisine collective a aussi été mise en place, ainsi qu’un 
projet de jardin communautaire en développement. Fort du succès à 
Montcerf-Lytton, le CVA prévoit d’étendre le modèle à d’autres municipalités 
du nord et du sud de la Vallée-de-la-Gatineau, pour créer un réseau d’épiceries 
solidaires ancrées dans leur milieu. 

Les partenaires approuvent le projet et mentionnent qu’il serait intéressant 
d’avoir plus de communications et de diffusion pour inspirer les partenaires. 
Arthur va envoyer le rapport final du projet et faire la diffusion dans l’infolettre 
d’avril.  

b) Avancées du répertoire des cuisines collectives par François Pays 

Un ancien répertoire de cuisines collectives datant de 2021 était peu connu et 
peu utilisé, notamment en raison de données incomplètes, imprécises ou 
contradictoires. Pour y remédier, un nouveau questionnaire plus détaillé a été 
développé par une collègue volontaire afin de mieux référencer les cuisines 
disponibles sur le territoire. 

Ce questionnaire est testé auprès de différents types d’utilisateurs 
(organismes, restaurateurs, locataires) pour s'assurer qu'il réponde aux besoins 
variés, qu’il s’agisse de groupes communautaires ou d'entreprises d’économie 
sociale. L’objectif est d’offrir un outil clair, complet, et facilement accessible.  



https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=X6OyBVp__EGXB4Ep
hruqeKLq7h3RkeZBjh3ouYhl1dpUNkRRNzRKSDRaM0dJMEowV0NRSk0xQVZR
TCQlQCN0PWcu 

Une version finale du répertoire pourrait être diffusée prochainement sous 
forme de PDF interactif, hébergée sur plusieurs plateformes (TDS, MRC, etc.). 
La participation des partenaires est sollicitée pour sa finalisation et sa 
diffusion. 

Une période de questions et de commentaires suit cette présentation. 

c) Suivi du projet de forums SAT par Ernso Thomas 
 

La démarche des mini forums territoriaux touche à sa fin : 5 sur 6 ont déjà eu 
lieu entre février et avril 2025 (Vallée-de-la-Gatineau, Papineau, 
Collines-de-l’Outaouais, Vallée-de-la-Lièvre, et Pontiac), réunissant environ 125 
à 145 participants au total. Le dernier mini forum est prévu le 20 mai pour la 
Ville de Gatineau. 

Les événements ont permis d’aborder des enjeux comme l’insécurité 
alimentaire et la gestion des résidus, en privilégiant les échanges en petits 
groupes plutôt que les grandes conférences. Le suivi est assuré par la cellule 
saine alimentation et un comité régional (MAPAQ, TAO, CISSSO). Un rapport 
final est en cours de rédaction, avec une livraison prévue pour mi-juillet 2025, 
à destination des bailleurs et du comité régional. 

11h45 5. Suivi des actions du comité et prochaine rencontre par Arthur Adrien 
 
a) Budget de la PGPS 25-26 en alimentation et coordination 

Le budget pour la coordination des projets d'alimentation PGPS 25-26 est 
incertain en raison des compressions budgétaires annoncées par le 

Coordination  



 
 

gouvernement du Québec. À ce jour, aucun financement n’est confirmé pour 
la prochaine année, ni pour le poste de coordination ni pour le chargé de 
projet en communication. L’équipe fonctionne actuellement sur des fonds 
résiduels, sans garantie de soutien après mars 2026. 

Des démarches sont en cours avec le comité de suivi et l'organisme M361 pour 
assurer une transition fluide et maintenir le suivi des projets et la reddition de 
comptes en attendant d’éventuelles annonces, attendues au plus tôt en février 
ou mars 2026. 

b) Prochaine rencontre 
 
Arthur va envoyer un doodle pour la prochaine rencontre.  

 
12h00 8. Clôture de la rencontre  Coordination  


